
浜松景気ウォッチャー調査の結果について 

2023 年 7 月期調査結果（2023 年 9 月発表分） 

 

浜松商工会議所 

調査趣旨 

浜松商工会議所では、浜松地域の業況と業界動向、地域における問題点を把握するため、2023 年度景

気ウォッチャー調査員（64 名）を対象に、ＷＥＢアンケート調査を行いました。 

回答者数は 42 名（回答率は 65.6％） 

業種 回答者数 構成比 

製造業 6 14.3% 

建設業 8 19.0% 

卸売業 5 11.9% 

小売業 8 19.0% 

飲食業 2 4.8% 

サービス業 8 19.0% 

その他 5 11.9% 

計 42 100% 

 

調査結果のポイント 

＜景況＞ 

・2023 年 7 月の業界の景況について、前年同期と比較して、「よくなった」が 19.0％、「変わらない」

が 61.9％、「悪くなった」が 19.0％となりました。

・2023 年 8 月以降の見通しについて、7 月と比較して、「よくなる」が 16.7％、「変わらない」が 64.3％、

「悪くなる」が 19.0％となりました。 

 

＜売上高・受注＞ 

・2023 年 7 月の売上高・受注に関して、前年同期と比較して「増えた」19.0％、「変わらない」が 59.5％、

「減った」が 21.4％となりました。 

・2023 年 8 月以降の見通しについて、7 月と比較して、「増える」が 14.3％、「変わらない」が 66.7％、

「減る」が 19.0％となりました。 
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【景気動向 DI（毎月版）】 

＜概要＞ 

景気ウォッチャー調査員６4 名を対象に、前年同月比・来月の見通しの業況判断、売上高・受注高の

DI 値※を、毎月ごとに算出する景気動向調査です。 

※DI（ティフュージョン・インデックス）…前年同月比または前期比で「よくなった（よくなる）」と「悪くなった

（悪くなる）」と回答した企業比率を引いた数値。 

⇒0 より上ならば「よくなった（よくなる）」と回答した人が「悪くなった（悪くなる）」と回答した人が多いことを意味

します。 

 

2022 年 7 月からの景況感と売上高・受注高（前年同月比）は下記の通りです。 

 

 

2023 年 6 月からの景況感と売上高・受注高（来月の見通し）は下記の通りです。 
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【調査対象者のコメント】 

業界区分 業界動向や地域に関する困りごと 

楽器(製) 他の業界でも同じことだと思うが、物価の高騰による影響が大きい。一度上がると

なかなか下がらないように思えるし、物価高騰による仕入れ先の廃業等が多く、困

ることが多い。 

木製家具(製) 建設業界の倒産が多く、この先の融資に影響ないか心配である。 

事業協同組合(鉄) ガソリン代がいつまで高止まりするのか不安である。2 類から 5 類になり飲食を伴

う会合が増えた。 

事業協同組合 (鍍

金) 

エネルギー・原材料の高騰により、著しく収益率が悪化している。 

土木工事業 少子高齢化による人手不足、担い手不足。 

電気配線工事業 住宅着工件数が減っている。ガソリン値上げによる今後が心配である。 

サッシ・ドア(製) 連日の猛暑は特に火を扱うような弊社では、命の危険を感じる。暑さ対策の公的補

助があると助かるのだが… 

建築設計業 住宅の受注難は継続している傾向にあるが、市内ゼネコン系企業は現場監督の人手

不足の話を多く聞かれる。浜松市の設計業務委託の案件も発注数、発注金額も増加

傾向に感じる。 

鋳材(卸) 国内機械製造業者の受注減 

ピアノ・オルガン

部品(製・卸) 

業界では弊社を含めて値上げラッシュなのでお客様の購買活動が鈍くなっている。 

菓子材料(卸) 卵不足は一旦解消された。また秋に鳥インフルエンザが広まらないことを祈る。 

自動車(小・修) 自動車業界は保険金不正受給問題で持ちきり。お客様に分からない部分があるのは

確かなので、小さくてもより誠実に仕事をして、お客様の信頼を勝ち得ている業者

さんが多くいるにも関わらず、このような業界全体のイメージダウンは辛い。 
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茶(加・小) お客様も生産側も、ちょっと贅沢なのか、量産でお値打ちなのか、二極化が進む。 

事業協同組合 (青

果) 

暑さでお客さんが来ないという話がよく出る。品物の痛みも早いので廃棄が心配。 

事業協同組合 (石

油) 

9 月末までガソリン等の販売単価が上昇し続けるため、売上が減少する恐れがある。 

燃料(小) エネルギー価格の高騰による対策として、電気・都市ガス料金の負担緩和策がとら

れたが、ＬＰガスは対象外となり問題視されていた。 

しかしこの度、ＬＰガス消費者を対象にガス料金の値引きによる負担軽減策が実施

されることになった。ＬＰガス販売事業者の事務負担は増えるが、消費者にとって

有益であり、ありがたい政策である。 

祭用品(小) 業界的には 2 極化が進んでいる状態。 

警備業 静岡市内の橋桁落下事故の影響により、橋桁工事を始め、多くの現場で安全対策の

見直し、作業手順の見直しが実施された。 

税理士 売上も少しずつ向上している。しかし人手不足は定常的になりつつある。特に若手

労働者を欲しがっている。 

税理士 業種問わず人手不足を感じる。求人しても応募が少ない。傾向として人材紹介業者

を利用する会社が増加している。 

社会保険労務士 ランサムウェア被害は終息したが、しばらくは情報漏洩の心配があり、完全に元通

りとはいかないだろう。 

ディスプレイ業 イベント関連業界は街中での週末イベント開催が多くみられたが、来場者が想像以

上に伸びないとの声も同様に多くみられる。 

事業協同組合(もの

づくり) 

人材不足が続き、求人を出しても人が集まらない。 

実業団体(税務) インボイス制度、電子帳簿保存法の会員への周知が大変。 

 

①新型コロナウイルス感染症の影響 ②物価高騰・円安の影響  

③インボイス制度への対応 ④その他 

土木工事業 ①新型コロナウイルスへの感染がより身近になった感覚がある。 

②物価高騰・円安の影響はあいかわらず高まっている。 

ピアノ・オルガン

部品(製・卸) 

①周りの得意先でもコロナに感染しているので社員が心配している。 

②相変わらずの円安で輸入品のコストが上がり続けている。 

③インボイス制度などの本格対応に時間を費やしているが、中々完成しないので焦っ

ている。 

ディスプレイ業 ①静岡県内にまたコロナ感染者が急増しているようで、お盆明け以降が心配です。 

②また今年の１０月にまた最賃が上がるのか？ きになるところです。 

菓子材料(卸) ①ホテルの宿泊、宴会はだいぶ戻ったようだが、ブライダルは厳しいままのようだ。 

②価格高騰は続いてます。お菓子、パンの最終商品の価格も上がっていますが、そろ

そろ限界を感じます。 

楽器(製) ①コロナウイルスの影響についてはほぼなくなったように思える。ただ、取引先等に

おいて職員がコロナウイルスに感染したという話は聞くので、収まってはいないと感

じる。 

一般土木建築工事

業 

②依然として資材価格は高止まり又は上昇傾向。 



木製家具(製) ②物価の高騰についていけない！ インボイスについて、わからないことが多く不安

である！ 

鋳材(卸) ②物価高騰による製造業の受注減。 

農産物(卸・加工) ②物価高騰による値上げの影響が直接的にも間接的にも経営に影響が出ている。特に

取引先飲食店がメニューを値上げした事により客離れが起き、注文が激減している。 

茶(加・小) ②物価高騰により、物も食も買い控えや厳選されるお客様がほとんど。 

事業協同組合(鉄) ②工作機械の受注が 1 月～6 月まで 6 ヶ月連続でマイナス。団地内企業の受注状況も

低調。設備投資が上向きという割に工作機械は伸びてこない 

警備業 ②物価高騰・円安の影響：物価高騰のため、契約済みの仕事でも単価交渉を行うこと

が増えました。 

社会保険労務士 ②物価高騰に加え 10 月からの最賃アップとインボイス開始で三重苦となる個人事業・

中小零細企業の廃業が心配される。 

実業団体(税務) ②物価高の影響による経費の増加。 

祭用品(小) ②コロナの影響は緩和されたが物価高騰による原価率上昇が大きなダメージ 

税理士 ③インボイス制度への対応が急ピッチで進んでいる。公共交通機関や出張旅費等の特

例などについては全社的な理解が求められる。 

物流運搬設備(製) ④地区内：アフターコロナといわれるようになったが、何をもってアフターコロナと

なるのかがよく分からない。近年松菱跡地が再活用され始めたため、街中にも賑わい

が戻りそうな気がするが、もっと早く何かしらの再活用ができなかったものかとも思

う。 

電気配線工事業 ④猛暑による暑さ対策に苦労している。取引先の農家で農作物に影響がでている。 

税理士 ④企業においても雇用者の給与を 1.5％増加することにより税務上の恩典を受けられま

すが、その余力に乏しいのが実情です。 

社会保険労務士 ④今年度の最低賃金が変更（アップ）した場合、パート従業員の勤務時間調整への不

安を感じている。 

事業協同組合(もの

づくり) 

④各国の金融政策による為替や国内株式市場への影響。 

以 上 


